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Irina Karamanos descartó haber 
efectuado abonos a la Fundación 
Procultura y se muestra abierta a 
colaborar con la justicia

Concejales de Putaendo 
acuden a Contraloría para 
denunciar irregularidades en 
contratos y pagos municipales

Partido Republicano denunciará ante Fiscalía los antecedentes 
que involucrarían a Irina Karamanos en arista «Procultura»

Capturan en Valparaíso a otros 
tres integrantes de la célula local 
del «Tren de Aragua»: acopiaban, 
custodiaban y vendían drogas

Las dos caras del 
alcalde Ramírez 
en Concón: De las 
complicaciones del 
"primer tiempo" a 
la ejecución de su 
planificación de 
ciudad
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Las dos caras del alcalde Ramírez en 
Concón: De las complicaciones del 
"primer tiempo" a la ejecución de su 
planificación de ciudad

mírez reconoció que desde que era 
un estudiante más del colegio Ma-
ría Goretti, por ahí por el año 1990, 
año donde incluso fue presidente 
del Centro de Alumnos, le comenzó 
a picar el bichito de –algún día, y si 
es que Concón se independizaba 
de Viña del Mar– ser el Alcalde de 
esta ciudad. Un sueño que le contó 
a sus más cercanos y que 31 años 
pudo cumplir.

"Fue una cuestión coyuntural. 
Yo siempre tuve la intención, era 
un sueño. Yo estaba terminando mi 
magíster, estudié en Buenos Aires, 
en otros paises, en Santiago. Y vie-

S i hace un poco más de 
tres años llegó a compe-
tir como un candidato 
poco conocido, de bajo 

perfil y sin ningún paso previo por 
algún cargo público de la primera 
línea en la región de Valparaíso, 
hoy el alcalde Freddy Ramírez 
Villalobos busca la reelección no 
sólo como la máxima autoridad de 
Concón, sino que también con una 
serie de comentarios positivos que 
se han visto reforzados durante los 
últimos meses, situación que atri-
buye nada más ni nada menos que 
a la "planificación".

En «La Entrevista», de Purano-
ticia TV, este profesor de Historia, 
de 49 años y "nacido y malcriado" 
en Concón –como dijo– repasó lo 
que fue la contienda electoral de 
mayo de 2021, que lo catapultó a 
ser quien administra la comuna 
desde el Municipio, y que hoy lo tie-
ne nuevamente en competencia por 
ocupar otros cuatro años este sillón, 
aunque esta vez con una derecha 
no tan dividida, lo que –afirma– no 
ve tan así...

Y es que el docente de profesión 
–aunque sólo estuvo un año en las 
aulas– ha dedicado su vida al per-
feccionamiento de sus estudios, 
pero también al mundo público, 
aunque desde una posición secun-
daria y hasta de tercera línea. Así es 
como pasó por el Fosis y el Sence, 
pero también con experiencias más 
importantes en el municipalismo, 
donde fue Secretario de Planifica-
ción de El Tabo y asesor de la Al-
caldía de Papudo, pasando incluso 
por el mando del Centro Peniten-
ciario de Menores de Limache.

Pero más allá de todas estas 
experiencias laborales, Freddy Ra-

ne el estallido social, la pandemia 
y dije que acá había una oportu-
nidad de probar qué tal me va en 
una campaña política. Nunca fui 
candidato a nada. Nunca me invi-
taron tampoco. Alguna vez alguien 
me puso en una papeleta, pero nun-
ca fui candidato", relata Ramírez 
respecto a su primer acercamiento 
a una candidatura edilicia.

Una vez confirmada su postula-
ción, explicó que "junté las firmas 
y tenía cero apoyo de partidos. No 
me apoyó el Frente Amplio de nin-
guna forma. Hicimos mucho aná-
lisis de datos, desde 2008 en ade-

lante, y dijmos que con 5 mil votos 
nosotros ganábamos, porque 
veíamos a la derecha dividida, 
igual que hoy día (porque) la di-
visión interna es notoria. Hicimos 
el cálculo y finalmente ganamos".

DIFÍCILES PRIMEROS 18 MESES
Si bien, para casi ningún Alcal-

de primerizo le es fácil "tomarle la 
mano" al Municipio que lidera, en 
el caso de Freddy Ramírez este 
tiempo transcurrió aproxima-
damente en 18 meses. Y es que 
pasó cerca de un año y medio con 
muchos cuestionamientos a lo que 
estaba siendo su administración en 
el Municipio, donde el cambio en los 
puestos de confianza parecían ser 
cada vez más la tónica en su ges-
tión alcaldicia.

Sobre este punto, el jefe comunal 
conconino sostuvo a Puranoticia 
TV que "yo venía debutando en 
una Municipalidad que tiene una 
cultura organizacional de hace 20 
años, que viene con un patrón es-
tablecido, que es el de Óscar Su-
monte, que no cuestiono ni pongo 
en juicio porque es parte de la 
institución. Pero luego de 20 años 
haciendo las cosas de una forma, 
es difícil cambiarlo".

Luego ahondó en los cargos de 

En «La Entrevista» de 
Puranoticia TV, dio cuenta 
de los complicados primeros 
meses que enfrentó, con 
tratos directos cuestionados, 
un polémico evento de 
la corvina, excesivos 
letreros y el descuido de las 
áreas verdes; pero luego 
vinieron las buenas, con 
mejoramientos en seguridad 
y aseo, con reconocimientos 
por las fondas y su calidad de 
vida urbana.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/las-dos-caras-del-alcalde-ramirez-en-concon-de-las-complicaciones-del
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confianza que designó durante su 
"primer tiempo" al mando de la Mu-
nicipalidad, reconociendo que en 
algunos de ellos se equivocó. Vale 
precisar que estos son su Jefe de 
Gabinete, el Administrador Muni-
cipal, el encargado de la Seguridad 
Pública, el titular de la Dirección de 
Desarrollo Comunitario (Dideco) y 
el director de la Secretaría de Pla-
nificación Comunal (Secpla).

"Siendo respetuoso de las per-
sonas, creo que pude haber come-
tido errores. Yo siento que hubo 
algunas equiovaciones, pero más 
que eso, fue que el primer equipo 
no cumplió con las expectativas 
respecto a lo que Concón buscaba. 
Cuando uno está por sus propios 
intereses, no sirve para el servicio 
público. Yo dije que íbamos a es-
tar evaluados hasta diciembre de 
2022 y que si no cumplían se cam-
biaban... y fue lo que hice", recordó 
Ramírez sobre esos duros primeros 
meses.

Junto a recalcar que también 
realizó algunos cambios internos, 
dijo que "a algunos los saqué del 
Municipio y a otros los fui rotando, 
hasta armar las piezas que dieron 
tremendos resultados y que están a 
la vista". Sobre este "refresh" que le 
aplicó a su administración en Con-
cón, expuso que "esa es la gracia 
de ser un buen administrador, un 
buen gestor, y darse cuenta cuán-
do hacer los cambios y no tenerles 
miedo... y fue lo que hicimos. Dije 
que iba a hacer cambios, que la 
gente no estaba funcionando y 
que había que cambiar".

LA POLÉMICA DE LA CORVINA
Una de las controversias más 

grandes que ha debido enfrentar 
su Municipio fue el relacionado al 
evento de «La corvina más grande 
del mundo», tal como se reveló en 
un extenso reportaje de Puranoti-
cia.cl. La actividad el año pasado 
estuvo cargo de la Asociación Gre-
mial de Gastronomía y Turismo Av. 
Concón Reñaca (Asetug AG), presi-
dida en su momento por Mauricio 
Ramírez Villalobos, hermano del 
Alcalde. Fue con esta organización 
con la que se acordó entregar las 
ganancias por tickets vendidos a 
fundaciones de niños con discapa-
cidad. A cambio, se le entregaron 
más de $27 millones para producir 
el evento a esta organización, pero 

sin competencia alguna.
Junto a decir que no reconoce 

errores en el tema, "porque no te-
nemos ningún problema", el Alcalde 
de Concón explicó que "la Contra-
loría ya se pronunció y la respues-
ta está. Lo que pasa es que (las 
concejalas denunciantes) no que-
daron conformes porque quieren 
buscar algo donde no existe. La 
corvina la vinimos a ordenar, por-
que no es que se ganen recursos".

"La corvina, hace 18 años atrás, 
se entregaba al comité de desarro-
llo turístico, de algunos restauran-
tes, donde el Municipio subvencio-
naba la organización del evento y la 
ganancia (por entradas) se repartía 
entre los restaurantes. Pero cuando 
llegamos preguntamos a gremios 
quién se quería hacer cargo para 
realizar la corvina porque hacer 
licitación para el evento era dos 
o tres veces más caro y decidimos 
hacerlo en la lógica de los 18 años, 
con la diferencia que le exigimos a 
quien aceptó el desafío, un direc-
torio y asamblea, que mi hermano 
era el presidente en ese minuto, 
donde hubo entrega de subven-
ción y me abstuve por el eventual 
conflicto de interés. Yo me abstuve 
de votar. La Contraloría me hace un 
reparo  por la firma del documento, 
pero pusimos una condición: que 
los fondos por el plato de comida 
fueran a una organización social", 
explicó Ramírez a «La Entrevista». 

Además de asegurar que "mi 
hermano dejó el cargo y asumió 
otra persona", recordó que las de-
nunciantes de este caso, las con-
cejalas Gabriela Orfali (Ind.) y 
María José Aguirre (Ind.-Evópoli) 
"están en calidad de imputadas 
en una querella por injurias y ca-
lumnias por el tema de la corvina. 
Hoy, ellas, públicamente en distin-
tos medios, incluido Puranoticia.cl, 
dijeron cosas que no correspondían, 
que están fuera de toda verdad y la 
querella fue aceptada y está hoy en 
proceso".

Sobre esta polémica cerró di-
ciendo que en algún momento 
pensó que el tema le podría traer 
problemas, pero "mi hermano fue 
presidente mucho antes de que se 
hiciera la corvina. Cuando pregun-
tamos a gremios, fue la Asetug, en 
asamblea, la que decide respaldar-
lo. Entonces todo ese caso que se 
quiere inventar y hacer, es mirar 
bajo el agua. Hay algo que hoy día, 
gracias a lo que desarrollamos, lo-

gramos inaugurar con esa funda-
ción que recibió este apoyo, el pri-
mer Centro Comunal de Autismo".

"Estoy absolutamente tranqui-
lo, si no hay nada de nada", sen-
tenció.

LETREROS PUBLICITARIOS
Su administración también es-

tuvo cuestionada debido a la gran 
cantidad de letreros que tiene la 
comuna en diversos puntos de la 
vía pública, muchos de los cuales 
son ilegales pues no están contem-
plados dentro del perímetro per-
mitido. Sobre este punto, el alcalde 
Ramírez precisó que "en mi gestión 
se han instalado dos letreros, con 
permisos, como corresponde. Son 
pantallas".

Y más allá de eso, se excusó di-
ciendo que "esta no es una cues-
tión de mi administración. Están 
hace 10 años y fueron permitidos 
no por mí. Ocurre que cuando el 
Municipio de Concón, desde años 
atrás, permite su instalación, por 
ejemplo irregulamente y empieza a 
cobrar permisos de publicidad o lo 
que sea, son ciertos derechos adqu-
ridos y que hoy estamos frenando".

También puntualizó que "no to-
dos los letreros en las dunas son 
ilegales, porque una cosa es no 
cumplir con la normativa, pero 
en algún minuto, por alguna ex-
cepción o por falta, se permitió. 
Habría que preguntarle al Alcal-
de anterior por qué lo permitió y 
por qué lo permitió el Director de 
Obras. Nosotros empezamos a ha-
cer un estudio de todos los letreros 
y cada uno tiene su particularidad, 
porque no todos tienen el mismo 
dueño. Nosotros tenemos algunos, 
porque hay que buscar los permi-
sos, las carpetas, los archivos, quién 
paga los permisos, quiénes son los 
dueños, armar expedientes y hacer 
las denuncias en el tribunal corres-
pondiente".

Respecto a las demoras que 
han existido para retirar algunos 
de estos letreros ilegales, la máxi-
ma autoridad comunal expuso que 
"primero, hay que justificar quién 
es el dueño, cosa que no sabemos 
quiénes son los de todos; buscar 
los expedientes, que no están di-
gitalizados; y notificar, porque 
eso lo establece la normativa, 
sobre la irregularidad y la demo-
lición". 

EL REPUNTE DE SU GESTIÓN
Si bien, este "primer tiempo" de 

su gestión fue un tanto complicado, 
con otros problemas encima como 
la cantidad de tratos directos apro-
bados por sobre licitación públicas 
o el descuido de las áreas verdes 
en la comuna; lo cierto es que el 
"segundo tiempo" sí ha sido fa-
vorable para su administración, 
reconocida públicamente.

Y es que algo pasó en los últimos 
meses que Concón comenzó a salir 
en los medios sólo por cosas positi-
vas, como el nuevo sistema de te-
levigilancia, con 261 cámaras para 
resguardar la seguridad de sus ve-
cinos; Freddy Ramírez fue evaluado 
como uno de los mejores alcaldes 
de la región de Valparaíso por la 
Fundación Piensa; se incorporaron 
seis nuevos camiones para la re-
colección de la basura; su Fiesta 
Criolla fue destacada como una de 
la más seguras de la región en las 
últimas Fiestas Patrias; y la conso-
lidación como una de las comunas 
que tiene mejor calidad de vida 
urbana.

¿Qué fue lo que pasó que cambió 
tanto entre el primero y el segundo 
tiempo? A juicio de Freddy Ramírez, 
la causa es una sola: Planificación: 
"Nosotros, lo que hicimos... yo te-
nía una idea de ciudad, que es lo 
que estamos cumpliendo. Tenia-
mos un plan de Gobierno local, 
un compromiso que debíamos 
cumplir, y yo siempre marqué una 
hoja de ruta, desde el primer día, 
y en ese proceso fui invitando a 
profesionales a que se sumaran 
a este proyecto. Como lo he reco-
nocido en todas partes, este primer 
tiempo fue un poco complejo, y la 
planificación se basó en dejar algo 
muy importante, que tampoco se 
ha dicho. Yo asumí y para adelan-
te...".

Con todo lo bueno y lo malo de su 
gestión, el alcalde Freddy Ramírez 
ahora está abocado a lo que es su 
campaña con miras a lograr la ree-
lección en los comicios del 26 y 27 
de octubre, donde ya no tendrá que 
enfrentarse a una derecha dividida, 
pues será el independiente Pablo 
Rojas (aunque cercano al Partido 
Republicano) quien aparece como 
su principal contendor con miras 
a quedarse con el Municipio entre 
2024 y 2028.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/las-dos-caras-del-alcalde-ramirez-en-concon-de-las-complicaciones-del
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/las-dos-caras-del-alcalde-ramirez-en-concon-de-las-complicaciones-del
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"Es parte de la investigación 
del «Tren de Aragua», una facción 
pendiente de detención que tenía 
una función específica en esta 
organización desarticulada. Son 
tres ciudadanos venezolanos, los 
tres de forma irregular en Chile, 
detenidos en Provenir Bajo. Se le 
encontraron 600 gramos de dro-

ga, ketamina, cocaína y cannabis 
sativa, 300 de ellos de ketamina 
y dinero en efecto. Dos mantienen 
orden de detención por tráfico 
de droga y quedaron en prisión 
preventiva", explicó el prefecto ins-
pector Guillermo Gálvez, jefe de la 

U n nuevo golpe a la orga-
nización criminal «Tren 
de Aragua» propinó 
la Policía de Investiga-

ciones (PDI) que, en coordinación 
con el Ministerio Público, lograron 
detener a otros tres delincuentes 
venezolanos asociados a la célu-
la local que ya fue desbaratada en 
gran número en agosto, en el marco 
de la operación «Tren del Mar».

Cabe recordar que en aquella 
oportunidad, el pasado 29 de agos-
to, más de 400 efectivos policiales 
allanaron 69 domicilios en Viña 
del Mar, Villa Alemana y Limache, 
logrando detener a 34 personas, 
16 de las cuales se encuentran en 
prisión preventiva por su presunta 
vinculación con esta banda dedi-
cada a traficar droga, para lo cual 
incluso habrían asesinado a tres 
de sus eventuales competidores en 
este negocio ilícito.

Pese a que el grueso de la célu-
la local del «Tren de Aragua» ya se 
encuentra tras las rejas, incluidos 
sus líderes venezolanos, la investi-
gación de la PDI y la Fiscalía conti-
nuó. Fue en este contexto donde se 
logró vincular a tres personas con 
domicilio en el sector de Porvenir 
Bajo, en el cerro Playa Ancha de 
Valparaíso, las cuales fueron de-
tenidas por el delito de tráfico de 
drogas, ya que su función era aco-
piar, custodiar y vender sustancias 
ilícitas como marihuana, cocaína y 
la peligrosa ketamina.

ner una presencia discreta por 
el golpe que dimos en agosto. Es-
taban en Porvenir Bajo, en Playa 
Ancha, y su labor era acopiar la 
droga sintética, la ketamina, y 
venderla a microtraficantes". De 
igual forma, sostuvo que "hemos 
establecido su vinculación con los 
líderes del «Tren de Aragua» y sus 
funciones, que era la venta, el aco-
pio y la custodia de la droga".

Tanto la Policía de Investigacio-
nes como el equipo ECOH de la Fis-
calía señalaron que la investigación 
sigue en curso y que, al menos por 
el momento, no se descarta que pu-
dieran aparecer nuevos sujetos vin-
culados a esta célula local del «Tren 
de Aragua». 

Cabe hacer presente que en el 
operativo de captura de estos tres 
sujetos que residían en Valparaíso, 
participaron un total de 25 detec-
tives quienes, en base a una orden 
judicial, efectuaron el operativo de 
entrada y registro del inmueble, 
procediendo a la detención de los 
antisociales, los cuales ya fueron 
formalizados por el delito de trá-
fico de drogas, quedando todos 
con la medida cautelar de prisión 
preventiva.

La delegada presidencial regio-
nal de Valparaíso, Sofía Gonzá-
lez, valoró "el trabajo que se está 
realizando tras las instrucciones y 
coordinación del Ministerio Públi-
co, junto a la PDI, que ha permitido 
avanzar en los procesos de inves-
tigación, de persecución de esta 
célula del «Tren de Aragua», que 
pretendía instalarse en nuestra 
región".

"Esto permite desarticular y 
sacar de nuestros barrios a per-
sonas que cometen delitos violen-
tos. Es una banda que utilizaba 
armas de fuego, que traficaba 
drogas y que tenían gran control 
territorial de espacios públicos y 
privados. Es importante que estas 
tres personas, que están en prisión 
preventiva, cumplan con el respon-
der ante la sociedad y los delitos 
por los cuales puedan ser sindica-
dos", sentenció.

Capturan en Valparaíso a otros tres 
integrantes de la célula local del «Tren 
de Aragua»: acopiaban, custodiaban y 
vendían drogas

Región Policial de la PDI Valparaíso.
Los detenidos son todos varones, 

de nacionalidad venezolanos, entre 
los 18 y los 25 años, todos con in-
greso irregular al país. Además, se 
informó que tenían una vinculación 
jerárquica con los líderes del «Tren 
de Aragua» desbaratados en agos-
to pasado.

Junto a precisar que la investi-
gación sigue en curso, aunque de 
manera secreta, el fiscal José An-
tonio Uribe, jefe del Equipo Contra 
el Crimen Organizado y Homicidios 
(ECOH) de Valparaíso, explicó que 
estos delincuentes "buscaban te-

Se trata de tres venezolanos, 
con situación migratoria 
irregular en Chile, los cuales 
fueron detenidos en el sector 
de Porvenir Bajo, en el cerro 
Playa Ancha de Valparaíso, 
siendo formalizados luego 
por tráfico de drogas. Los 
tres quedaron en prisión 
preventiva.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/capturan-en-valparaiso-a-otros-tres-integrantes-de-la-celula-local-del
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/capturan-en-valparaiso-a-otros-tres-integrantes-de-la-celula-local-del
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locales y la confianza de los veci-
nos”, expresó Barchiesi.

Por su parte, el concejal republi-
cano Sebastián Caldera detalló que 
“la auditoría revela un uso excesi-
vo e injustificado del trato directo 
como modalidad de contratación, 
posicionando a Putaendo como el 
Municipio con mayor porcentaje 
de tratos directos en la región, 
muy por encima de otras comu-
nas. Además, hemos identificado 
demoras en el pago de facturas de 
hasta 809 días, una situación que 
no solo afecta a los proveedores, 
sino que también deteriora la trans-
parencia de la gestión municipal”.

La diputada Barchiesi también 
destacó la labor fiscalizadora de 
los concejales de la comuna: “Pu-
taendo tiene el mayor porcenta-
je de tratos directos en la región, 
sumado a otras malas prácticas 

E n un esfuerzo conjunto 
por resguardar la trans-
parencia en la gestión 
municipal, cuatro de los 

seis concejales de la Municipa-
lidad de Putaendo presentaron 
una denuncia ante la Contraloría 
General de la República en Val-
paraíso; esto, en la búsqueda de 
que se indaguen las irregularidades 
administrativas detectadas en una 
auditoría interna elaborada por la 
Dirección de Control del Municipio.

La diputada Chiara Barchiesi, del 
Partido Republicano, respaldó la 
solicitud junto al concejal Sebastián 
Caldera, subrayando la necesidad 
urgente de investigar y sancionar 
estos hechos. “Es inaceptable que 
la administración actual esté vio-
lando sistemáticamente la nor-
mativa de contratación pública, 
poniendo en riesgo los recursos 

les señalaron otros hallazgos rele-
vantes, como la falta de documen-
tación de respaldo en 27 procesos 
de la Dirección de Administración 
y Finanzas, así como la emisión 
de certificados de disponibili-
dad presupuestaria sin la firma 
correspondiente. “Hemos venido 
advirtiendo sobre estas prácticas, 
pero no fue hasta esta auditoría 
que logramos confirmar la grave-
dad de la situación. Esperamos que 
la Contraloría ponga fin a este tipo 
de irregularidades”, concluyó Cal-
dera.

La comunidad de Putaendo aho-
ra se mantiene a la expectativa del 
pronunciamiento de la Contralo-
ría, esperando conocer las medidas 
que se adoptarán para devolver la 
confianza en el manejo de los recur-
sos públicos y sancionar a quienes 
resulten responsables.

Concejales de Putaendo acuden 
a Contraloría para denunciar 
irregularidades en contratos y pagos 
municipales

como el retraso en el pago de 
facturas por más de dos años 
en algunos casos. Quiero reco-
nocer especialmente el trabajo de 
los concejales Caldera y Ortiz, con 
quienes hemos realizado diversas 
fiscalizaciones. Esperamos que la 
Contraloría actúe con celeridad y se 
determinen las responsabilidades 
correspondientes”.

Además de Caldera, la denuncia 
fue suscrita por los concejales Mi-
guel Ortiz (RN), Marta Silva (PS) y 
Mariana Bravo (Comunes). Los edi-

Cuatro concejales de la 
comuna, respaldados 
por la diputada Barchiesi, 
exigen que se investiguen 
demoras de hasta 809 días 
en pagos a proveedores 
y uso excesivo de tratos 
directos.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/concejales-de-putaendo-acuden-a-contraloria-para-denunciar
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gal de armas.
Por el homicidio de la suboficial 

Rita Olivares, la Fiscalía de Quil-
pué solicitó presidio perpetuo ca-
lificado para todos ellos, pena que 
recién se conocerá durante la au-
diencia programada para el próxi-
mo viernes 25 de octubre.

Tras esta determinación adop-
tada por el TOP de Viña del Mar, la 
ex diputada y actual candidata de 
Chile Vamos a la Gobernación de 

E l Tribunal Oral en lo Penal 
(TOP) de Viña del Mar de-
claró culpables a los seis 
delincuentes imputados 

por el homicidio de la suboficial 
mayor de Carabineros, Rita Oliva-
res, hecho ocurrido el 26 de marzo 
de 2023 en la comuna de Quilpué.

Se trata de los hermanos Ed-
ward y Maximiliano Fuenzalida 
Leiva, Miguel Acevedo Tauda, Ma-
tías Peralta Parra, Luis Martínez 
Conde Riesco y Cristian Rodríguez 
Figueroa, quienes también fueron 
declarados culpables de robo con 
intimidación, homicidio frustrado 
contra dos carabineros y porte ile-

que honrando su compromiso con 
Chile, murió por atender una de-
nuncia de un robo a una casa en 
Quilpué".

"Se hizo justicia con su memo-
ria”, sentenció Hoffmann.

Cabe recordar que el 26 de mar-
zo de 2023, el grupo estaba roban-
do en un domicilio de calle Ramón 
Ángel Jara, en Quilpué, hasta don-
de llegó la patrulla de la carabine-
ra Olivares alertados por vecinos. 
Cuando descendía del vehículo, 
recibió un disparo en la región 
parietal derecha, que le provocó 
la muerte en el Hospital local.

María José Hoffmann y condena para 
autores del crimen de la carabinera 
Rita Olivares en Quilpué: "Se hizo 
justicia con su memoria"

Valparaíso, María José Hoffmann 
(UDI), se mostró satisfecha por la 
resolución que se tomó.

“Le mando un gran abrazo a la 
familia y, en especial, a sus hijos. 
Quiero que sepan que todo Chile 
estará agradecido por siempre 
por la grandeza de su mamá”, dijo.

De igual forma, la ex secreta-
ria general de la UDI sostuvo que 
"Rita era una gran profesional, con 
21 años de servicio en Carabineros, 

El Tribunal Oral en lo Penal (TOP) de Viña del Mar declaró 
culpables a los seis delincuentes imputados por el 
homicidio de la suboficial mayor, hecho ocurrido en marzo 
de 2023.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/maria-jose-hoffmann-y-condena-para-autores-del-crimen-de-la-carabinera
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cos, quien indicó al respecto que 
"muchos vecinos y vecinas nos 
han consultado sobre este gran 
número de robo de vehículos que 
hemos tenido en la comuna".

En ese sentido, puntualizó que le 

M olestia y preocupa-
ción existe en la co-
muna de La Cruz, lue-
go que se reportara el 

robo del camión aljibe municipal, 
situación que se suma a otras de-
nuncias.

De hecho, fue durante el año pa-
sado que este mismo vehículo fiscal 
había sufrido el robo de su bomba 
de agua, quedando completamen-
te inutilizable.

El hecho fue comentado por el 
concejal de La Cruz, Rolando Ar-

concejales, de fiscalizar, vamos a 
solicitar al Municipio un sumario 
para que se definan las respon-
sabilidades que se tiene respecto 
a este hecho inusual y muy grave 
que está pasando en la comuna", 
sostuvo el edil crucino.

"Tenemos, nosotros, que dar 
garantías de que los recursos que 
se están buscando tienen que ser 
muy bien administrados. No bas-
ta con tener recursos. Repito: hay 
que saber administrarlos", sen-
tenció.

Denuncian robo del único camión 
aljibe que tiene el Municipio de La Cruz: 
máquina ya había sido blanco de un 
delito el 2023

han denunciado robos "en el calle-
jón Calama, que fue tratado en la 
Comisión de Educación; y hoy nos 
enteramos del robo de un camión 
aljibe, que es parte del equipo 
municipal y es el único que tene-
mos".

Frente a esta situación, el tam-
bién candidato a la Alcaldía de La 
Cruz anunció que pedirá explica-
ciones a los encargados de la Se-
guridad Municipal.

"Les quiero comentar que, como 
parte de la labor que tenemos los 

De hecho, fue durante 
el año pasado que este 
mismo vehículo fiscal 
había sufrido el robo 
de su bomba de agua, 
quedando completamente 
inutilizable.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/denuncian-robo-del-unico-camion-aljibe-que-tiene-el-municipio-de-la
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el empastado de este espacio de-
portivo se cumpla. Empastar una 
cancha es traer calidad, dignidad 
y un espacio bonito para los depor-
tistas de Valparaíso, y en particular, 
de la Asociación O´Higgins. Así que 
seguramente, durante el mes de 
noviembre, esta cancha va a estar 
completamente inaugurada”, seña-
ló el alcalde Jorge Sharp.

Diego Ponce, representante de 
Cesped y Cancha, empresa a cargo 
de las obras, comentó que "al día 
de hoy, día 12 de la ejecución del 
proyecto, llevamos cerca de un 
32,4% real de ejecución en obra. 
Para una estimación de entrega 
de la cancha cerca de la quincena 
de noviembre. En esa fecha, debe-
ríamos estar entregando, lógica-
mente con la preparación del terre-
no listo, los sistemas de evacuación 
de aguas lluvias y, obviamente, el 
pasto terminado, con los arcos, la 
malla y con todo lo que eso signi-
fica”. 

A nsiosos y felices se en-
cuentran los dirigentes 
de la Asociación O'Hig-
gins y la comunidad del 

sector, ya que cada día ven más cer-
ca el sueño de tener el Estadio O'Hi-
ggins de Valparaíso totalmente re-
novado. Esto será posible gracias a 
la inversión de $400 millones para 
la instalación de pasto sintético, 
trabajos que, hasta la fecha, llevan 
un 30% de avance. 

Se trata de un proyecto altamen-
te esperado por toda la comunidad 
deportiva y de los alrededores, ya 
que este recinto deportivo espera 
beneficiar a más de 6 mil niños, 
vecinos y personas mayores, pro-
moviendo la práctica deportiva y el 
bienestar de la comunidad.

“Estamos muy contentos, por-
que estamos cumpliendo con el 
compromiso que asumió la Alcal-
día Ciudadana con la Asociación 
O´Higgins, con más de 6 mil de-
portistas que firmaron para que 

tenerlo”.
Por su parte, Marcos González, 

presidente del Club Deportivo Mus-
satto, manifestó que "la instala-
ción de pasto sintético es un hito 
para Valparaíso, porque hoy día 
está el Elías Figueroa de Wande-
rers y está el Estadio O'Higgins. Ya 
es un centro deportivo donde hay 
gimnasio, donde se pueden hacer 
múltiples deportes. Y hoy día, para 
nosotros, para los clubes del fútbol 
amateur, esto es algo extraordina-
rio, que va a permitir la captación, 
integración e inclusión de muchas 
familias, muchos jugadores”.

Cabe recordar que estos trabajos 
forman parte de una serie de mejo-
ras en materia deportiva que la Mu-
nicipalidad está llevando a cabo, 
entre ellas, la instalación de pasto 
sintético en el auditorio Benito 
Parraguez, ubicado en Placeres, y 
más de 2 mil millones de pesos en 
inversión para proyectos deporti-
vos.

Avanzan obras de empastado del 
estadio O'Higgins de Valparaíso: 
beneficiará a 16 clubes

Se trata de una inversión sig-
nificativa para los dirigentes de la 
Asociación O´Higgins, quienes han 
trabajadopor el mejoramiento de 
este recinto, esperando con ansias 
la inauguración. Jean Carla Bas-
cone, presidenta de la Asociación 
de Fútbol “Bernardo O´Higgins”, 
expresó que “hoy en día que en el 
Estadio O'Higgins se esté traba-
jando para tener pasto sintético 
es un sueño hecho realidad. Mu-
chos municipios antiguamente 
habían prometido y nunca lo ha-
bían cumplido. El alcalde vino aquí 
en febrero del año 2023, donde se 
mencionó por primera vez el pasto 
sintético y hoy en día, ya se están 
ejecutando los trabajos para poder 

Se trata de un proyecto 
altamente esperado por 
la comunidad, ya que este 
recinto deportivo espera 
beneficiar a más de 6 mil 
niños, vecinos y personas 
mayores

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/avanzan-obras-de-empastado-del-estadio-o-higgins-de-valparaiso
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camión recolector y 35 funciona-
rios”, comentó Fernanda Faúndez, 
encargada del Departamento de 
Asistencia Técnica, respecto al des-
pliegue realizado durante la noche 
de este miércoles.

En la misma línea, agregó que 
“el objetivo del Municipio al reali-
zar estos operativos es mantener 
limpio y despejado el espacio pú-

S iguiendo en la línea de 
recuperación de espacios 
públicos, el Municipio 
de Valparaíso, junto con 

Carabineros, realizó un nuevo ope-
rativo de ordenamiento, limpieza 
y despeje en el Mercado Cardonal 
y sus calles aledañas, retirando de 
esta manera un total de ocho tone-
ladas de desechos.

Estos trabajos se realizan cada 
semana en el lugar, lo que implica 
un importante despliegue de equi-
pos municipales que se encargan 
de higienizar lo que otros, irrespon-
sablemente, dejan botado en sus 
propios puestos de trabajo.

“El operativo de despeje contó 
con dos mini cargadores, dos ca-
miones tolva, un camión plano, un 

con la intención de mantener des-
pejada las vías de calles y veredas 
para el libre tránsito de los vecinos".

"Esto se enmarca en un trabajo 
que hemos venido desarrollando 
en el ordenamiento tanto de pla-
zas, paraderos y calles que han 
estado complicadas en el último 
tiempo”, sentenció.

Ocho toneladas de desechos fueron 
retiradas en nuevo operativo realizado 
en inmediaciones del Mercado 
Cardonal de Valparaíso

blico, para así asegurar el orden y el 
libre tránsito tanto de las personas 
como de los vehículos”.

Por su parte, Marcelo Aguilar, di-
rector de Seguridad Ciudadana, se-
ñaló que durante la mañana de este 
jueves “hemos mantenido nuestro 
trabajo en el ordenamiento en el 
bien nacional de uso público; jun-
to con Carabineros seguimos hoy 

Desde el Municipio porteño 
explicaron que el operativo de 
despeje contó con dos mini 
cargadores, dos camiones tolva, un 
camión plano, un camión recolector 
y 35 funcionarios.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/ocho-toneladas-de-desechos-fueron-retiradas-en-nuevo-operativo-realizado
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plantas elaboradoras, terminales 
pesqueros, centros de distribución 
minoristas entre otros, actividades 
que se iniciaron en agosto.

Fue así que se realizó difusión en 
terreno en las principales regiones 
de venta y consumo entre Coquim-
bo y Biobío, además de efectuar 
135 operativos de fiscalización a 
nivel nacional, de los cuales el 60% 
fueron acompañados con la Red 
Sustenta, sobre 880 agentes: 312 
medios de transporte; 223 comer-
cializadoras; 227 embarcaciones; y 
118 agentes donde se realizó difu-
sión preventiva.

En total se revisaron 275 tonela-
das de distintos recursos, entre los 
que se verificaron 191 toneladas 
de merluza común con su acre-
ditación legal, incluyendo las más 
de 2 toneladas en inventario que 

C omo cada año, durante 
el mes de septiembre 
rige la veda biológica 
de la merluza común en 

todo el territorio nacional, perío-
do en el que se prohíbe la captura, 
el desembarque, el procesamiento, 
la elaboración, el transporte y la 
comercialización de este recurso y 
sus derivados, en vista de proteger 
el ciclo reproductivo que llega a su 
peak en el noveno mes del año.

El Servicio Nacional de Pesca 
y Acuicultura (Sernapesca) deta-
lló que durante la aplicación de la 
veda de la merluza, se realizaron 
41 operativos de fiscalización, de 
los cuales en el 63% se contó con 
la participación de instituciones in-
tegrantes de la Red Sustenta como 
Armada, Carabineros, SII y Salud. 
En ellos se coordinaron acciones 
orientadas a la difusión, capaci-
tación y operativos conjuntos de 
fiscalización, en los diferentes pun-
tos de control, tales como caletas, 

Red Sustenta, y también el compro-
miso de pescadores y pescadoras 
en el cuidado de este recurso, una 
de las pesquerías más importantes 
del país".

A contar del 1 de octubre se rea-
nudó la extracción, procesamiento, 
transporte y comercialización de la 
merluza común en estado fresco, 
por lo que los chilenos ya pueden 
volver a disfrutar de las bon-
dades que ofrece de la popular 
“pescada”, que se destaca por su 
alto valor nutricional debido a la 
cantidad de proteínas, vitaminas y 
ácidos grasos que contiene. “Nues-
tra recomendación es comprar y 
consumir en locales establecidos 
que respeten la normativa vigen-
te, y elegir locales con sello azul de 
Sernapesca, de modo de apoyar la 
sustentabilidad de los recursos hi-
drobiológicos, y el trabajo que rea-
lizan hombres y mujeres de la pesca 
artesanal”, agregó Tapia. 

3,89 toneladas de merluza común 
fueron incautadas durante el mes de 
veda en Chile

se utilizaron para la realización del 
famoso encuentro porteño «Fogata 
del Pescador», realizado en la Cale-
ta el Membrillo de Valparaíso.

A su vez, en los operativos se 
incautaron 3,89 toneladas de 
merluza común por no acreditar su 
legalidad.

COMPROMISO PARA RESPETAR 
LA VEDA

Los resultados de la fiscaliza-
ción durante el mes de la veda de 
la merluza fueron destacados por 
la directora nacional de Sernapes-
ca, Soledad Tapia, quien señaló que 
"los hallazgos obtenidos durante 
la veda de la merluza común de-
muestran la dedicación y el com-
promiso de nuestros fiscalizado-
res y fiscalizadoras, que trabajan 
en conjunto a las instituciones de la 

El Servicio Nacional de Pesca y Acuicultura (Sernapesca) 
detalló que durante la aplicación de la veda de la merluza, 
se realizaron 41 operativos de fiscalización.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/3-89-toneladas-de-merluza-comun-fueron-incautadas-durante-el-mes-de-veda
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avalúo de $72 millones, aproxima-
damente si se hubiera vendido en el 
comercio ilegal.

Carabineros del OS7 de Valpa-
raíso, en conjunto con personal po-
licial de la Tenencia Carreteras Hi-
juelas, detuvieron a un conductor 
por tráfico de drogas.

Esto, luego de una fiscalización 
en la ruta 5 Norte, donde el sujeto 
hizo caso omiso a la indicación de 
los uniformados para detener la 
marcha del vehículo.

En su huída, el conductor perdió 
el control del automóvil, y terminó 
volcando en el sector El Rayado, 
en la comuna de La Ligua, resultan-
do con lesiones leves.

Tras hacer inspección al vehícu-
lo, en el maletero se encontraron 
más de 7 kilos de marihuana, 
equivalente a 14.452 dosis, con un 

co de drogas, fue puesto a dispo-
sición del tribunal correspondiente 
para su control de detención.

Conductor de 21 años intentó huir de control policial en La Ligua, 
pero sufrió feroz accidente: terminó detenido y con su auto 
volcado

El detenido, un joven de 21 años, 
con antecedentes penales por po-
sesión y tenencia de armas, tráfi-

Tras hacer inspección al 
vehículo, carabineros en el 
maletero encontraron más 
de 7 kilos de marihuana, 
equivalente a 14.452 dosis 
de esta sustancia.

vigente por los delitos de estafa 
y receptación, respectivamente.

ORDEN VIGENTE Y PORTE DE 
DROGA 

En otro procedimiento, esta 
vez en el sector céntrico de Viña 
del Mar, Carabineros procedió a 
la detención de un hombre adul-
to, quien durante un control de 
identidad huyó del personal 
policial, logrando finalmente ser 
fiscalizado. Al corroborar su iden-
tidad, se estableció que mantenía 
una orden de detención vigente.

Pero eso no es todo, pues ade-
más portaba pasta base cocaína.

A raíz de lo anterior, la Fiscalía 
dispuso pasar a control de de-
tención a los cuatro detenidos.

Carabineros de Viña del Mar 
capturó a cuatro personas, en dos 
procedimientos efectuados en el 
borde costero y en el centro de la 
comuna.

Conforme a la información otor-
gada por el capitán Carlos Brito, en 

el sector de Reñaca se procedió a 
la detención de tres personas: un 
hombre y una mujer adultos, y a 
un adolescente de 14 años, quienes 
momentos antes habrían sustraí-
do especies desde el interior de 
un vehículo perteneciente a una 

ciudadana argentina.
Tras su captura, los uniformados 

lograron recuperar la totalidad de 
sus pertenencias.

Cabe hacer presente que tanto 
la mujer como el menor de edad 
mantenían órdenes de detención 

Dos adultos y un adolescente fueron detenidos 
en Reñaca por robar especies desde un auto: dos 
de ellos tenían órdenes de captura

En otro procedimiento, 
esta vez en el centro 
de Viña, Carabineros 
detuvo a un sujeto 
que tenía una orden 
pendiente, además 
de portar pasta base 
de cocaína entre sus 
pertenencias.

Jueves 03 de octubre
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Editorial

E n sólo pocos meses Con-
cón, como nunca antes 
en su historia, ha visto 
un despliegue de inau-

guraciones que no se había vis-
to en la comuna hasta ahora. Se 
pavimentó gran parte de sus calles 
principales, se inauguraron dos es-
tadios prácticamente nuevos con 
un recambio de pasto sintético de 
primer nivel. Se renovó la flota de 
camiones que presta el servicio de 
basura, llegaron una gran cantidad 
de camionetas para el nuevo siste-
ma de seguridad. Se inauguró una 
central telefónica con aplicación 
para atención a los vecinos. Se com-
praron nuevos buses para satisfa-
cer las necesidades de estudiantes 
y organizaciones de la comuna que 
lo requieran. Se instalarán en los 
próximos días portales de lectoría 
de patentes en diferentes puntos 
de la comuna. Se están instalando 
y renovando cámaras de seguridad 
en las esquinas principales. No sólo 
se renovaron las áreas verdes, sino 
que ahora se está cambiando en al-
gunos lugares, como en Blanca Es-
tela, el pasto por nueva vegetación 
verde que consume menos agua.

Son más de 15 mil millones de 
pesos de ejecución de proyectos 
que se vienen realizando desde 
enero a la fecha, más o menos, jus-
tamente en los últimos meses del 
mandato de Freddy Ramírez.

El mismo alcalde "saca pecho” 
cuando dice que todo esto es parte 
de una “planificación”. Lo mismo 
dice Ramírez de su triunfo electoral. 
Mientras muchos podrían pensar 
que él se encontró con la alcaldía 

Poco reconoce de errores. Se afe-
rra a que ni la Contraloría General 
de la República ni los tribunales de 
justicia han podido dar señales de 
algo anómalo de su gestión que tan 
criticada ha sido por las concejalas 
María José Aguirre, Gabriela Orfa-
li o incluso Ilén Sáez. No es menor 
que dentro de su Concejo Munici-
pal 4 de los 6 concejales buscaran 
llegar a la papeleta, ya sea en for-
ma directa o por primarias.

En la Entrevista que nos concedió 
a Puranoticia TV, al alcalde también 
le cuesta reconocer los heridos en el 
camino que fue dejando su admi-
nistración mientras se acomodaba 
en el cargo tratando de buscar al 
equipo perfecto como buen direc-
tor técnico. Otro punto no menor 
es que su administración cambió 
la forma en cómo el municipio se 
manejó por casi 20 años en las 
administraciones de Óscar Su-
monte.

Freddy piensa que va a ga-
nar. Concretamente ha mostra-
do obras y resultados y nadie ha 
podido demostrar que existan 

El cálculo de Freddy 
Ramírez como alcalde de 
Concón

por la dispersión de la derecha 
en la elección del 2021, lo que él 
dice es que justamente aquel es-
cenario fue estudiado por él y su 
equipo, que detectó una oportuni-
dad, es decir lo que nos dice Freddy 
Ramírez nos recuerda al Chapulín 
Colorado cuando nos decía “todos 
mis movimientos están fríamente 
calculados”.

Ramírez asegura, en resumen, 
que él calculó su triunfo, también 
que su gestión fue también calcu-
lada para que justamente desde 
enero a la fecha se vieran estos 
resultados. Que es todo gracias a 
una seria y trabajada planificación.

anomalías administrativas fuera 
de la ley en su municipio. Sí han 
hecho muchas denuncias de licita-
ciones con problemas, incluso han 
hablado de sobreprecios, sin em-
bargo son sólo denuncias y nadie 
ha podido probar nada. ¿Estarán 
tan bien hechos los cálculos de este 
profesor de Historia que tan seguro 
parece marchar a su reelección? Si 
lo que él dice es cierto, quiere decir 
que sucálculo en la elección pasada 
fue perfecto, el de su planificación 
de su ciudad también. Ahora bien, si 
logra su tercer cálculo perfecto, eso 
está por verse este 26 y 27 de oc-
tubre... De lograrlo, sin duda será 
una hazaña electoral cuyo mérito 
sólo será de él y su equipo, pues 
incluso perdiendo verá un au-
mento de su votación considera-
blemente, al menos eso se espera 
en su círculo… capaz que mañana 
nos diga que estaba planificado 
así, perder apretado para maña-
na ir a diputado. Todo un Chapulín 
el alcalde Ramírez en Concón... "no 
contaban con mi astucia".
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Irina Karamanos descartó haber 
efectuado abonos a la Fundación 
Procultura y se muestra abierta a 
colaborar con la justicia

damente la insinuación de mi 
participación en cualquier forma 
de financiamiento irregular de la 
política", añadió.

"He mantenido siempre un com-
promiso con la transparencia y 
probidad pública. Por lo mismo, mi 
total disposición a colaborar con 
la justicia en cualquier investiga-

L a exprimera dama, Irina 
Karamanos, desmintió 
haber efectuado abonos a 
la Fundación ProCultura, 

una de las aristas del caso «Con-
venios», durante la campaña pre-
sidencial de Gabriel Boric en 2021. 
Además, manifestó su disposición a 
colaborar con la justicia.

"En relación con la publicación 
de El Mostrador, niego categóri-
camente haber abonado monto 
alguno a la Fundación ProCultura, 
entidad a la que presté servicios 
desde mayo de 2021 a febrero de 
2022 por un monto de 973.500 
pesos mensuales", indicó Karama-
nos en su cuenta de X.

"Asimismo, desmiento rotun-

ción que se considere pertinente", 
concluyó.

Según publicó El Mostrador, la 
Brigada Anticorrupción de la PDI 
detectó cinco abonos sospecho-
sos que habría efectuado Kara-
manos en la cuenta de la Funda-
ción ProCultura, en medio de la 
campaña presidencial de Boric de 
2021, por lo cual recomendó tomar 
declaración en calidad de imputada 
a la ex primera dama en esta arista 
del caso Convenios.

No obstante, un día después de 
que la PDI reveló los resultados del 
peritaje, el fiscal nacional Ángel 
Valencia removió al fiscal Carlos 
Palma a cargo del caso Conve-
nios, por su relación con el aboga-

do Luis Hermosilla en el caso Au-
dios. Palma fue reemplazado por el 
fiscal Patricio Cooper, quien no ha 
efectuado diligencias en la arista 
ProCultura.

En tanto, la bancada de dipu-
tados de la UDI exigió a la Fiscalía 
Nacional que aclare si la exprime-
ra dama Irina Karamanos será 
citada a declarar como imputada 
en la arista ProCultura del caso 
Convenios, mientras que l jefe de la 
bancada de diputados del Partido 
Republicano, Luis Fernándo Sán-
chez, anunció que presentará una 
denuncia ante fiscalía por eventual 
"obstrucción a la justicia" en la aris-
ta ProCultura.

Asimismo, la ex Primera 
Dama sostuvo que 
"desmiento rotundamente 
la insinuación de mi 
participación en cualquier 
forma de financiamiento 
irregular de la política".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/irina-karamanos-descarto-haber-efectuado-abonos-a-la-fundacion
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campaña presidencial de Boric de 
2021, por lo cual recomendó tomar 
declaración en calidad de imputada 
a la ex primera dama en esta arista 
del caso Convenios.

No obstante, un día después de 
que la PDI reveló los resultados del 
peritaje, el fiscal nacional Ángel 
Valencia removió al fiscal Carlos 
Palma a cargo del caso Conve-
nios, por su relación con el aboga-
do Luis Hermosilla en el caso Au-
dios. Palma fue reemplazado por el 
fiscal Patricio Cooper, quien no ha 
efectuado diligencias en la arista 
ProCultura.

E l jefe de la bancada de 
diputados del Partido Re-
publicano, Luis Fernándo 
Sánchez, anunció que 

presentará una denuncia ante fis-
calía por eventual "obstrucción a 
la justicia" en la arista ProCultura 
del caso Convenios que involucra a 
la exprimera dama Irina Karama-
nos.

Según publicó El Mostrador, la 
Brigada Anticorrupción de la PDI 
detectó cinco abonos sospecho-
sos que habría efectuado Kara-
manos en la cuenta de la Funda-
ción ProCultura en medio de la 

que el fiscal nacional, por hechos 
que supuestamente habrían con-
ducido a la paralización de esta 
investigación".

"Aquí todos los chilenos mere-
cemos saber qué está ocurriendo. 
La arista ProCultura es la más 
seria y grave del Caso Convenios 
y aquí tiene que haber una inves-
tigación total y tienen que escla-
recerse todas las responsabilida-
des, todos los orígenes del dinero 
y todas las personas que colabo-
raron con este eventual fraude", 
añadió, junto con anunciar una de-
nuncia por estos hechos.

Partido Republicano denunciará 
ante Fiscalía los antecedentes que 
involucrarían a Irina Karamanos en 
arista «Procultura»

El diputado Sánchez expresó que 
"el eventual involucramiento de 
Irina Karamanos con transferen-
cias directas a ProCultura es de la 
mayor gravedad y tienen que ha-
ber explicaciones acá, no solo del 
Presidente de la República, sino 

El jefe de la bancada de 
diputados republicanos, 
Luis Fernándo Sánchez, 
exigió explicaciones tanto 
al Presidente Boric como 
al fiscal nacional Ángel 
Valencia.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/partido-republicano-denunciara-ante-fiscalia-los-antecedentes-que
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filtración o “difusión de anteceden-
tes de cualquier naturaleza” será 
sancionado penas de presidio me-
nor.

“La Fiscalía Regional de Coquim-
bo hace presente que los avances 
de una investigación penal comple-
ja como la referida a fraude al fis-
co, lavado de activos y tráfico de 
influencias, no pueden ser interfe-

L a Fiscalía Regional de 
Coquimbo abrió una in-
vestigación de oficio por 
la filtración de los ante-

cedentes del caso ProCultura que 
involucran a la expareja del Presi-
dente Gabriel Boric y exdirectora 
sociocultural de La Moneda, Irina 
Karamanos.

El ente persecutor busca hacer 
efectiva “la responsabilidad penal 
que pudieran tener los presuntos 
responsables, independiente de 
su condición”, amparado en las fa-
cultades que le confiere el artículo 
31 de la Ley Nº 19.913 sobre lavado 
de activos, que establece que toda 

Agrega que el equipo de investi-
gación está integrado por 3 fiscales 
adjuntos, 3 abogados asistentes y 2 
analistas criminales, quienes están 
en “la gestión de las labores de 
investigación junto a la Brigada 
Anticorrupción (BRIAC) de la Po-
licía de Investigaciones de Chile.”

Y mencionan además, que para 
llevar adelante su tarea en este 
caso, solicitaron a la Fiscalía Na-
cional “recursos adicionales para 
el desarrollo de las labores de 
investigación, los cuales fueron 
concedidos para la contratación 
de dos abogados y para cubrir 
diversas operaciones logísticas”.

ProCultura: Fiscalía anuncia que 
investigará filtración en el caso que 
involucra a Irina Karamanos

ridos por intereses que no dicen re-
lación con los aspectos técnicos de 
la causa y que en definitiva respon-
den a otras contingencias”, informó 
en un comunicado de prensa.

Contrario a lo que han denun-
ciado desde sectores de oposición, 
la causa no está abandonada, se-
gún precisó la fiscalía, sino que 
por el contrario, sigue avanzando 
bajo la orden del fiscal Regional de 
Coquimbo, Patricio Cooper Monti, 
“con la objetividad y profesio-
nalismo que obliga al Ministerio 
Público en su tarea de dirigir la 
investigación de hechos que po-
drían revestir carácter de delito”.

El ente persecutor 
busca hacer efectiva “la 
responsabilidad penal 
que pudieran tener los 
presuntos responsables, 
independiente de su 
condición”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/procultura-fiscalia-anuncia-que-investigara-filtracion-en-el-caso-que
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Dicha instancia del partido, 
tras recibir la denuncia de Galilea, 
decidió iniciar un proceso discipli-
nario contra Fuentes y otros cinco 
dirigentes. En su fallo, el tribunal 
remarcó la importancia de que los 
afiliados respeten las decisiones 
del consejo general y actúen con-

E l Tribunal Supremo de Re-
novación Nacional (RN) 
suspendió la militancia de 
Tomás Fuentes y varios 

dirigentes del partido, tras el anun-
cio de dar libertad de acción a sus 
militantes en las elecciones muni-
cipales de Vitacura, donde la can-
didata Camila Merino, de las filas 
de Evópoli, postula a la reelección.

Dicha situación se generó luego 
que los dirigentes territoriales de 
la colectividad presentaran una 
declaración, expresando que se 
restaban de apoyar a Merino, en 
respuesta a la postura adoptada 
por Evópoli en Las Condes, donde 
Marcela Cubillos es la candidata del 
sector.

Frente a estos hechos, el presi-
dente del partido, Rodrigo Galilea, 
derivó los antecedentes del caso al 
Tribunal Supremo, que determinó 
suspender la militancia de Tomás 
Fuentes, Alberto Cortés, Sandra 
Lillo, Virginia Berríos, Mario Fave-
ro y Bernardita Salgado, todos in-
tegrantes de las directivas distrital 
y comunal de Vitacura.

litancia de los implicados se man-
tendrá vigente durante el proceso 
disciplinario. Además, se instruyó 
a la Directiva Nacional a reorgani-
zar las directivas afectadas y nom-
brar directivas provisionales o un 
interventor.

El Tribunal Supremo de RN 
tomó esta decisión por unanimi-
dad. La presidenta, Katherine Mar-
torell, junto con los miembros Fer-
nán Lecaros, José Ignacio Pinochet, 
Cecilia Pérez y Rodrigo Barrientos, 
firmaron la resolución.

Tribunal Supremo de RN suspende 
militancia a dirigentes que dieron 
"libertad de acción" para las 
elecciones en Vitacura

forme a los estatutos del partido. 
“Velamos porque los afiliados y 
dirigentes cumplan lealmente las 
órdenes emanadas de las autori-
dades del partido”, indica la reso-
lución.

Mientras el conflicto interno de 
RN continúa, la suspensión de mi-

Dicha situación se generó 
luego que los dirigentes 
territoriales de la colectividad 
presentaran una declaración, 
expresando que se restaban 
de apoyar a Merino, en 
respuesta a la postura 
adoptada por Evópoli en 
Las Condes, donde Marcela 
Cubillos es la candidata del 
sector.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/tribunal-supremo-de-rn-suspende-militancia-a-dirigentes-que-dieron
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equivale a $309.913 millones, y 
que lo posiciona como la cartera 
con mayor presupuesto: alrede-
dor de $17 billones.

Aunque se ha destacado por 
parte de la autoridad un aumento 
de montos para los Servicios Loca-
les de Educación Pública (SLEP) y 
el programa de Bienestar Socioe-
mocional, una parte importante del 
dinero -cerca de $100 mil millo-
nes- de la Subsecretaría de Educa-
ción Superior va a la “adquisición 
de activos financieros”. Es decir, lo 
que destina el fisco para comprar 
los Créditos con Aval del Estado 
(CAE) cuya garantía fue ejecutada 

L a propuesta del presu-
puesto 2025 presentada 
por el Gobierno a la mesa 
directiva de la Cámara 

de Diputados y a la comisión de 
Hacienda, considera, entre otros 
aspectos que pretende cubrir, la 
destinación de cerca de $100mil 
millones para la adquisición de 
activos financieros que permitan 
comprar los Créditos con Aval del 
Estado (CAE).

Según consigna El Mercurio, si 
bien el mayor crecimiento se regis-
tra en el Ministerio de Salud, con un 
4,2%, lo sigue de cerca Educación, 
con una variación del 2%, lo que 

tos del fisco.
Proyectando hacia el próximo 

año, ese monto crece a $599mil 
millones, en línea con el aumento 
de la morosidad del préstamo, el 
cual el Ejecutivo se prepara a re-
formar mediante un proyecto de 
ley que el ministro de Educación, 
Nicolás Cataldo, reafirmó que se 
presentará la próxima semana al 
Congreso.

También agrega El Mercurio que 
se trata de la cifra más alta regis-
trada en la compra de créditos, 
incluso luego que en 2024 cayera 
respecto de años anteriores.

Presupuesto 2025 destinaría más de 
$100 mil millones adicionales para 
comprar créditos CAE

debido a la prolongada morosidad 
de los estudiantes en el pago de las 
cuotas.

El incremento se evidencia en 
que para el anterior presupuesto se 
destinaron $491 mil millones en la 
adquisición de esos créditos, que 
implica que el Estado, en su calidad 
de aval, pagó la deuda que tenían 
los beneficiarios del CAE, por lo que 
ahora pasan a ser deudores direc-

La propuesta 
consideraría entregar 
cerca de $100 mil 
millones a la adquisición 
de activos financieros.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presupuesto-2025-destinaria-mas-de-100-mil-millones-adicionales-para
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dando por detrás del de Patricio 
Aylwin, que tuvo una expansión 
promedio de 7,4%; de Eduardo Frei, 
con un 5,5%; de Ricardo Lagos, con 
un 4,8%; de Michelle Bachelet 1, 
con un 3,5%, y de Michelle Bache-
let 2, con un 1,8%. También se ubi-
caría por debajo de los dos gobier-
nos de Sebastián Piñera, que tuvo 
un 5,4% y un 2,5%.

En las proyecciones entregadas, 
el Gobierno además entregó cifras 
de crecimiento del PIB hasta el 
2029. Y ahí los resultados previstos 
tampoco son mucho mejores. Para 
el período 2024-2029 el creci-
miento promedio de Chile sería de 
2,3%, en línea con el crecimiento 
potencial que tiene el país.

PROYECCIONES DE 
ECONOMISTAS

Los analistas consultados por el 
diario acerca de la proyección de 
2,6% que tiene Hacienda para el 
crecimiento del PIB en 2024 afir-
man que es difícil de alcanzar. “Re-
quiere una aceleración para la se-
gunda parte del año, cosa que no 

E l Gobierno del Presidente 
Gabriel Boric sólo supe-
raría al segundo de la ex 
Mandataria Michelle Ba-

chelet en crecimiento económico, 
pero también podría ser el de peor 
desempeño desde el retorno a la 
democracia si no se cumplen las 
proyecciones del Ministerio de 
Hacienda, incorporadas en el pro-
yecto de Ley de Presupuesto 2025.

Según consigna La Tercera, para 
este año Hacienda proyecta una 
expansión del PIB de 2,6% y de 
2,7% para 2025. Con ello, si se con-
sideran las cifras materializadas en 
2022, de 2,1%, y de 0,2% en 2023, 
el crecimiento promedio de este 
Gobierno sería de 1,9%, superando 
levemente el del período de la se-
gunda administración de Michelle 
Bachelet, que tuvo un registro de 
1,8%.

Sin embargo, el escenario se da 
sólo si resultan ciertas las proyec-
ciones de Hacienda, puesto que si 
se analiza lo que espera el Banco 
Central, el promedio de esta admi-
nistración sería de 1,7% y lo mismo 
ocurre si se ve lo que espera el mer-
cado.

Entonces, de concretarse estas 
últimas estimaciones, el período 
del Presidente Boric sería el de 
peor registro económico, que-

“Nosotros estamos viendo una 
proyección más cercana al 2,3% 
que a un 2,6%. Lo que estamos 
viendo es que en el escenario ac-
tual faltan impulsos todavía para 
poder concretarse una cifra tan 
alta como la que está proyectan-
do el Gobierno”, advierte.

La mirada de Sergio Lehmann, 
economista jefe de Bci, se encuen-
tra en la misma línea. “Nosotros 
estamos proyectando para este 
año un 2,3% y para el próximo un 
2,1% y eso tiene que ver con una 
economía que se va a mantener 
relativamente débil con una ca-
pacidad de crecimiento limitada”, 
dice.

Respecto a las proyecciones para 
2025, Lehmann agrega que “noso-
tros prevemos que el consumo el 
próximo año se va a recuperar, pero 
de manera más bien lenta y tam-
bién estamos viendo una recupera-
ción para la inversión también más 
lenta de la que está proyectando 
Hacienda.”

Por ello, los expertos están 
más cerca de la visión que tiene 
el Banco Central y el mercado 
para el total del período del Pre-
sidente Boric, con lo cual esperan 
un crecimiento promedio para esta 
administración peor de la que tiene 
internalizada Hacienda.

Gobierno del Presidente Boric sería el 
de peor crecimiento económico desde 
el retorno a la democracia

ha ocurrido. La evidencia por lo 
menos todavía no lo muestra”, ex-
plica Nathan Pincheira, economista 
jefe de Fynsa.

Agrega que “no hubo cambio en 
la proyección de crecimiento para 
este año, a pesar de que los núme-
ros que hemos conocido entreme-
dio han sido peores. Eso implica 
que el escenario de este informe es 
incluso más optimista del que te-
níamos antes”.

En tanto, Carolina Grünwald, 
economista jefa de Prudential AGF, 
se suma a las dudas. “Las cifras del 
Imacec no contribuyen al optimis-
mo. Si bien dice que es factible de 
crecer 2,6%, es difícil de conseguir 
a raíz de los datos. Para crecer 
2,6% en el año, se necesita que en 
el último trimestre la actividad 
crezca torno a 3,5% y es algo difí-
cil de conseguir, aunque no impo-
sible”, explica.

Desde el Observatorio del Con-
texto Económico de la Universi-
dad Diego Portales (OCEC UDP), 
la economista Valentina Apablaza 
también pone en duda estas cifras. 

Si se consideran las cifras materializadas en 2022, de 
2,1%, y de 0,2% en 2023, el crecimiento promedio de 
este Gobierno sería de 1,9%, superando levemente el 
del período de la segunda administración de Michelle 
Bachelet, que tuvo un registro de 1,8%.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gobierno-del-presidente-boric-seria-el-de-peor-crecimiento-economico
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Luego de reunir diversos antece-
dentes y detectar la existencia de 
un eventual delito de estafa y de 
apropiación indebida, el Servicio 
Nacional del Consumidor denunció 
a la banquetera "Chocolatte y Na-

ranja" ante el Ministerio Público.
Las personas afectadas apuntan 

a incumplimientos de los servicios 
contratados, como, por ejemplo, 
cambios unilaterales y cancelacio-
nes de eventos sin aviso previo y 
falta de comunicación.

Sernac denuncia a banquetera por presunta 
estafa en eventos

Detienen a 24 sujetos por sofisticados fraudes 
con autos de alta gama: allanamientos fueron en 
Viña, San Antonio y otras ciudades

Una investigación conjunta de 
la Fiscalía de Análisis y Criminali-
dad Compleja de Antofagasta y la 

Brigada de Robos (BIRO) de la PDI 
permitió la desarticulación de una 
asociación criminal que, mediante 
una sofisticada técnica delictiva, 
se apropiaba de vehículos de alta 
gama para luego comercializar-
los a terceros.

dades e instituciones para descar-
tar efectivamente la presencia de 
un artefacto explosivo".

"Todos los pasajeros debieron 
ser desembarcados de la aero-
nave, para proceder a la revisión 
completa de todo el fuselaje por 
parte de Carabineros, generando 
la demora, la alarma y por cierto 
una situación de gravedad al inte-
rior del aeropuerto", concluyó.

Un pasajero chileno fue detenido 
a bordo de un avión Copa Airlines 
que estaba a punto de despegar 
con destino a Tocumen, Panamá, 
desde el aeropuerto de Santiago.

Por motivos que se desconocen, 
aunque se cree que pudo haber 
sido una broma de pésimo gusto, 
el sujeto dijo que volaría la nave 
"con 400 personas a bordo".

Los 180 pasajeros del apara-
to debieron ser desembarcados 
para que el GOPE revisara comple-
tamente el fuselaje y las maletas, lo 
que provocó alarma y demoras.

Finalmente, se descartó la pre-
sencia de una bomba y la aero-
nave pudo despegar, menos este 
sujeto que quedó detenido.

El subprefecto Rodolfo Millán, 
de la PDI de aeropuerto, señaló 
que "detectives de este departa-
mento procedieron en horas de la 
madrugada a la detención en fla-

grancia de un ciudadano chileno, 
mayor de edad, por infracción al 
Código Aeronáutico".

Añadió que "en circunstancias 
que esta persona se disponía a via-
jar, ya a bordo del vuelo a Panamá, 
a viva voz manifiesta que el vuelo 
explotaría con 400 personas en 
su interior".

"Ante esto y a los protocolos es-
tablecidos, el capitán de la aerona-
ve procede a dar cuenta a la Direc-

ción General de Aeronáutica Civil, 
procediéndose a la concurrencia de 
personal policial. Se procede a la 
detención y será puesto a dispo-
sición del Primer Juzgado de Ga-
rantía de Santiago", agregó.

Además, recalcó que "esta si-
tuación realizada por el pasaje-
ro provocó una alarma pública, 
considerando que era un vuelo que 
estaba próximo a salir, se genera la 
concurrencia de diferentes autori-

Pasajero chileno de avión con rumbo a Panamá 
gritó que el vuelo explotaría: fue detenido y será 
formalizado en Santiago

Los 180 pasajeros del 
aparato debieron ser 
desembarcados para 
que el GOPE revisara 
completamente el fuselaje y 
las maletas, lo que provocó 
alarma y demoras.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Se trata de una 
organización criminal 
que, mediante distintos 
engaños, como denuncias 
falsas y falsificación de 
documentos públicos 
y privados, lograba 
apoderarse de vehículos 
de alta gama que habían 
sido puestos en venta por 
sus legítimos propietarios.

Las personas 
afectadas apuntan a 
incumplimientos de los 
servicios contratados, 
como, por ejemplo, 
cambios unilaterales y 
cancelaciones de eventos 
sin aviso previo y falta de 
comunicación.

Jueves 03 de octubre

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/pasajero-chileno-de-avion-con-rumbo-a-panama-grito-que-el-vuelo
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públicamente con el objetivo de 
obstruir el plan económico del 
presidente".

"Esta convergencia deja de 
manifiesto la consolidación de 
un nuevo frente de izquierda po-
pulista en defensa de los privile-
gios de la dirigencia política. Esta 
administración no cederá ante el 
espectáculo mediático, los pro-
yectos de ley irresponsables, ni 
la manipulación de causas nobles 
con fines partidarios. El objetivo 
del Gobierno es claro: terminar con 

el modelo empobrecedor de los últi-
mos 100 años y volver a hacer a Ar-
gentina Grande Otra Vez", manifes-
tó, haciendo referencia al eslogan 
trumpista MAGA (Hacer América 
Grande Otra Vez).

El mandatario apoyó su decisión 
en "la defensa del esfuerzo que 
cada uno de los argentinos viene 
realizando desde diciembre para 
alcanzar el déficit cero, reducir la 
inflación y recuperar la prosperi-
dad económica", en el marco de sus 
medidas de cara a regular la situa-
ción económica del país, que tiene 
la inflación más alta del mundo 
(240 por ciento anual), si bien desde 
entonces la pobreza ha aumentado 
11 puntos porcentuales hasta llegar 
al 53 por ciento, siendo la cifra más 
alta de los últimos 20 años.

hacer populismo demagógico con 
los recursos de quienes pagan los 
impuestos, y comiencen a actuar 
con la responsabilidad que de-
manda este momento histórico", 
reza un comunicado de su oficina.

Asimismo, hizo referencia a la 
manifestación realizada en las ca-
lles de Buenos Aires, indicando que 
"celebra el sinceramiento" de varios 
líderes opositores, como la expresi-
denta Cristina Kirchner o el excan-
didato presidencial Sergio Massa, 
"quienes han decidido unirse 

E l presidente de Argentina, 
Javier Milei, confirmó que 
vetará la ley de finan-
ciamiento universitario 

aprobada por el Poder Legislativo, 
después de que decenas de miles de 
personas llenaran la plaza frente al 
Congreso en Buenos Aires en defen-
sa de la educación pública. Según 
Milei, la norma atentaría contra el 
déficit fiscal cero.

"Milei vetará el irresponsable 
proyecto de aumento del gasto 
público de las universidades na-
cionales, aprobado por el Con-
greso, así como cualquier otro 
proyecto que no contemple una 
partida presupuestaria específica 
y atente contra el equilibrio fiscal. 
Es momento de que los legislado-
res entiendan que ya no pueden 

Javier Milei vetará ley de 
financiamiento universitario en 
Argentina afirmando que atentarían 
contra el déficit cero

Decisión se adopta luego que decenas de miles de 
personas llenaran la plaza frente al Congreso en Buenos 
Aires en defensa de la educación pública del país 
trasandino.
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to de la condena que expresé, nue-
vamente condeno enérgicamente 
el ataque masivo con misiles de 
ayer por parte de Irán contra Is-
rael".

"Estos ataques, paradójica-
mente, no parecen apoyar la cau-
sa del pueblo palestino ni reducir 
su sufrimiento", afirmó.

El ataque del martes por parte 
de Irán es el último de una serie de 
enfrentamientos que comenzaron 
hace casi un año con el ataque de 
Hamás contra Israel y que recien-
temente han implicado un aumen-
to de los combates entre Hezbolá 
-la milicia libanesa respaldada por 
Irán- e Israel.

Israel lanzó una campaña mili-
tar en Gaza en respuesta al ataque 
sin precedentes del 7 de octubre por 
parte de hombres armados de Ha-
más, durante el cual murieron unas 
1.200 personas y 251 fueron toma-
das como rehenes.

Desde el ataque, en la campaña 
militar israelí en Gaza han muer-
to casi 42.000 personas, según 
el Ministerio de Salud del territorio 
palestino.

pecíficamente el ataque iraní.
Katz declaró a Guterres "persona 

non grata" y señaló que cualquiera 
que "no pueda condenar inequí-
vocamente el atroz ataque de 
Irán contra Israel no merece po-
ner un pie en suelo israelí".

El canciller israelí criticó específi-
camente a Guterres por "su política 
antiisraelí desde el comienzo de 
la guerra".

Tras esa declaración, Guterres 
condenó el ataque iraní al hablar 
ante el Consejo de Seguridad de la 
ONU este miércoles, y dijo que debe 
terminar lo que llamó un "ciclo 
mortal de violencia ojo por ojo".

El funcionario internacional se-
ñaló que había condenado el ata-
que de abril y "como debería haber 
sido obvio este martes en el contex-

I srael declaró al secretario ge-
neral de las Naciones Unidas, 
António Guterres, "persona 
non grata" y le prohibió en-

trar al país por su respuesta al re-
ciente ataque con misiles balísticos 
de Irán.

En un comunicado, el ministro de 
Asuntos Exteriores de Israel, Israel 
Katz, calificó a Guterres de "secre-
tario general antiisraelí que pres-
ta apoyo a los terroristas".

Después de que Irán disparara 
unos 180 misiles contra Israel, Gu-
terres condenó en la red social X "la 
ampliación del conflicto en Medio 
Oriente con una escalada tras 
otra" y dijo esta que "debe cesar".

El jefe de la ONU dijo que la re-
gión "absolutamente" necesita un 
alto el fuego, pero no mencionó es-

Israel declara "persona non grata" 
al secretario general de la ONU y le 
prohíbe entrar al país

En un comunicado, el 
ministro de Asuntos 
Exteriores de Israel, 
Israel Katz, calificó a 
António Guterres de 
"secretario general 
antiisraelí que presta 
apoyo a los terroristas".
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Ben" como uno de los responsables 
por la falta de efectividad del club.

"Brereton Díaz no me ha mos-
trado nada esta temporada has-
ta ahora. He sido exigente con él 
porque quiero verlo más. Y lo que 
más quiero ver es que cuando 
juegue por la izquierda, cuando 
esté uno contra uno, quiero que 
se enfrente al lateral. No ser sim-
plemente un pasajero y jugar la 
pelota para atrás todo el tiempo", 
reconoció el ex delantero noruego 
en entrevista con BBC Radio Solent.

"Quiero verlo más agresivo, 
que se atreva a encarar y a des-
bordar", añadió el otrora atacante 
escandinavo sobre el presente del 
criollo.

Brereton y Southampton se 
alistan para visitar este sábado al 
poderoso Arsenal en el Emirates 
Stadium por una nueva jornada de 
la Premier League.

se sabe perfilar y para mi forma 
de jugar es fundamental. Hizo un 
gran partido, se lo dije y lo felici-
té", expresó el DT tras la victoria en 
diálogo con AS.

"Todo jugador en el mundo, en 
la historia, pasa por altos y bajos, 
todos. No existe ningún jugador 
que no vaya a pasar por eso. Vas 
a tener momentos buenos y mo-
mentos malos. Todos. Pueden es-
tar seguros. Y Erick pudo haber 
tenido un momento más difícil", 
añadió.

El estratego sostuvo que "Erick 
cumple bien, se queda en la po-
sición, la mantiene, cuida de la 
defensa, compacta bien al equipo 
hacia adelante, entonces es un ju-
gador con el que voy a tener mu-
cho cuidado".

"Es difícil decir que será titular, 
porque tengo otros jugadores que 
también pueden serlo, pero con el 
partido que hizo hoy (miércoles) 
me deja feliz porque recuperó su 
confianza", sentenció el DT brasi-
leño.

Después de perder la titularidad 
con Tite por su bajo rendimiento, 
Erick Pulgar comienza a recupe-
rar la confianza y el nivel en el 
Flamengo.

Es que el volante chileno tuvo 
una sobresaliente actuación la no-
che del miércoles en el ajustado 
triunfo por 1-0 ante el Corinthians 
en el estadio Maracaná, por la ida 
de la semifinal de la Copa de Brasil.

El seleccionado nacional fue titu-
lar, jugó todo el partido y se llenó de 
elogios por su nuevo entrenador en 
el cuadro de Río de Janeiro, Filipe 
Luis.

"Es un jugador más posicio-
nal, que entiende la posición de 
volante, que monitorea bien, que 

Ben Brereton está viviendo en 
Inglaterra quizá el momento más 
duro de su carrera.

Es que en su regreso a la Premier 
League, el delantero chileno no 
ha cumplido con las expectativas 

y con el Southampton está reali-
zando una pobre campaña, pues 
suman apenas 1 punto en los pri-
meros seis partidos.

Por eso, el atacante nacional, 
que no fue nominado a la Roja para 

los partidos de octubre ante Brasil y 
Colombia por las Clasificatorias, ya 
comienza a recibir críticas en sue-
lo británico.

En ese sentido, Jo Tessem, ex ju-
gador de los Santos, apuntó a "Big 

Histórico jugador del Southampton criticó a 
Ben Brereton: "No me ha mostrado nada"

DT de Flamengo llenó de elogios a Erick Pulgar: "Para mi forma de 
jugar es fundamental"

Es que el volante chileno 
tuvo una sobresaliente 
actuación la noche del 
miércoles en el ajustado 
triunfo por 1-0 ante el 
Corinthians en el estadio 
Maracaná.

Jo Tessem, ex jugador 
del elenco de los Santos, 
apuntó al delantero 
chileno como uno de los 
responsables por la falta de 
efectividad del club.
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el que más perdió terreno con 14 
posiciones, al ubicarse 173° al no 
defender los puntos por las semifi-
nales que alcanzó el año pasado en 
el Challenger de Bogotá.

Respecto al top ten, la única mo-
dificación fue que el español Carlos 
Alcaraz recuperó el número 2 del 
mundo con el título en el ATP 500 
de Beijing tras vencer al italiano 
Jannik Sinner, quien sigue en la 
cima. El hispano desplazó al tercer 
puesto al alemán Alexander Zve-
rev.

Debido a que este miércoles 
terminó el ATP 500 de Beijing, re-
cién la ATP actualizó el ranking que 
elabora semana tras semana, y en 

esta pasada trajo descesos para los 
principales tenistas chilenos en el 
circuito.

Alejandro Tabilo, quien conti-
núa como primera raqueta nacio-
nal, retrocedió un puesto para ubi-
carse en el casillero 23°.

Por su parte, Nicolás Jarry tam-
bién bajó un peldaño, al lugar 29°.

Cabe consignar que ambos es-
tán a la espera de debutar en el 
Masters 1000 de Shanghai ante el 
francés Arthur Rinderknech (62°) y 
el chino Yibing Wu (560°), respecti-
vamente.

En tanto, Cristian Garin descen-
dió tres puestos para situarse 122°, 
mientras que Tomás Barrios fue 

Los cuatro mejores tenistas chilenos descendieron en el ranking 
semanal de la ATP
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Luego de su ajustada victoria 
del fin de semana sobre Espanyol, 
el Real Betis de Manuel Pellegrini 
tiene todo listo y dispuesto para en-
frentar este jueves al Legia de Var-
sovia, en su estreno en la fase ligue-
ra de la UEFA Conference League.

En conferencia de prensa, el "In-
geniero" fue consultado respecto a 
la principal prioridad que tendrá el 
equipo verdiblanco en esta tempo-
rada, dejando en claro que, si bien, 
no piensan descuidar el plano in-
ternacional, el foco está puesto en 
La Liga.

En ese sentido, el chileno subra-
yó que "es muy claro, hay una fase 
de clasificación, clasificar del 1º al 
8º es exactamente lo mismo, clasi-
ficar del 9º al 24º es lo mismo, no 

clasificar ya sería malo. Si hay un 
momento en que tenemos peligro 
de no clasificar, a lo mejor tene-
mos que darle prioridad a esta 
competencia sobre La Liga. En La 
Liga los puntos que se pierden no 
se recuperan".

"Uno se mete mucho en la 
competencia europea, que atrae 
mucho, y después cuando queda 
fuera, que puede pasar en cual-
quier momento, estás en puestos 
de descenso o en mitad de la tabla 
en La Liga porque de jueves a do-
mingo pasan factura los partidos. 

Manuel Pellegrini y debut de Real Betis 
en la Conference League: "La ilusión, 
ambición y exigencia hay que tenerlas 
siempre"

En conferencia de prensa, el 
"Ingeniero" fue consultado 
respecto a la principal 
prioridad que tendrá el 
equipo verdiblanco en 
esta temporada, dejando 
en claro que, si bien, no 
piensan descuidar el plano 
internacional, el foco está 
puesto en La Liga.

La Liga va a ser siempre prioridad. 
Si estamos en cuartos de final o se-
mifinal a lo mejor podemos intentar 
darle más alternativa, pero irá dán-
dole el tiempo. Después con la Copa 
del Rey a ida y vuelta hay que llegar 
lo más arriba posible", complemen-
tó el estratego.

Sobre las posibilidades de su 
equipo en el certamen continental, 
el DT puntualizó que "la ilusión, la 
ambición y la exigencia hay que 
tenerla siempre. Pero en el primer 
partido es un error muy grande 
pensar que podemos ser finalis-

tas de la Conference cuando ni 
nos hemos clasificado en la fase 
de liga. Tenemos que ir por etapas, 
hay que intentar clasificarse y dado 
ese paso en partidos de ida y vuel-
ta que puede pasar cualquier cosa 
intentar llegar lo más lejos posible".

En cuanto a su rival, el adiestra-
dor del cuadro heliopolitano sos-
tuvo que "espero jugar ante un 
equipo grande de Polonia y los 
equipos grandes lo son en todas 
las ligas, saben jugar, salen a bus-
car el partido en su casa y no creo 
que sea casualidad que le gana-
ra al Aston Villa. Por eso digo que 
cuando uno se plantea objetivos 
tan distantes del día de hoy es muy 
difícil poder predecir qué va a pasa".

Por último, Pellegrini abordó los 
cambios que tendrá en el once ini-
cial, en una semana donde además 
se jugará al clásico andaluz frente a 
Sevilla. "Aunque esté el derbi a la 
vuelta de la esquina o fuera con el 
colista de La Liga, haría igual. Ha-
remos rotaciones, como hacemos 
siempre. Los equipos que tienen 
que jugar tres competiciones, si 
no tienen un plantel equilibrado 
que puedan hacer rotaciones es 
muy difícil que no haya lesiona-
dos y que puedan aspirar a algo", 
sentenció.
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1° Jannik Sinner (Italia) 11.010 (0)
2° Carlos Alcaraz (España) 7.010 (+1)
3° Alexander Zverev (Alemania) 6.705 (-1)
4° Novak Djokovic (Serbia) 5.560 puntos (0)
5° Daniil Medvedev (Rusia) 5.375 (0)
6° Andrey Rublev (Rusia) 4.700 (0)
7° Taylor Fritz (Estados Unidos) 4.060 (0)
8° Hubert Hurkacz (Polonia) 4.060 (0)
9° Casper Ruud (Noruega) 3.965 (0)
10° Grigor Dimitrov (Bulgaria) 3.840 (0)

TOP TEN

23° Alejandro Tabilo 1.963 (-1)
29° Nicolás Jarry 1.555 (-1)
122° Cristian Garin 478 (-3)

173° Tomás Barrios 339 (-14)
308° Matías Soto 169 (+1)

662° Diego Fernández 45 (0)
837° Ignacio Becerra 23 (+1)

916° Daniel Núñez 18 (-5)

RANKING DE LOS 
CHILENOS

Alejandro Tabilo, quien 
continúa como primera 
raqueta nacional, retrocedió 
un puesto para ubicarse 
en el casillero 23°.Por su 
parte, Nicolás Jarry bajó un 
peldaño, al lugar 29°.
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El show será el viernes 18 de oc-
tubre y se realizará en el escenario 
de The Fillmore, en Miami, Estados 
Unidos. Su inicio está programado 
para las 20:00 horas de Chile.

Cabe hacer presente que Floyy-
Menor compite en tres categorías 
en estos premios: «Canción del 
Año», «Canción Latina del Año» y 
«Colaboración Local del Año».

El portal de Billboard destaca al 
chileno "como uno de los líderes 
de la nueva ola urbana de artis-
tas chilenos, FloyyMenor alcanzó 
fama internacional con su éxito 
Nº 1 «Gata Only», junto a Cris MJ. 
En agosto, Floyy lanzó su álbum 
debut «El Comienzo», del que se 
espera interprete canciones en 
vivo durante su actuación".

banda abrió un concurso para in-
vitar a 100 personas.

Este jueves se darán a conocer 
en las redes sociales del grupo a los 
ganadores de este concurso para el 
que sólo había que inscribirse para 

participar.
Vale hacer presente que el MTV 

Unplugged de Los Bunkers será el 
tercero que grabe una agrupación 
chilena, tras lo hecho en 1995 por 
Los Tres y en 2001 por La Ley.

Este miércoles 9 de octubre, Los 
Bunkers grabarán su esperado 
show en formato acústico, regis-
tro que formará parte de los MTV 
Unplugged.

Una de las particularidades que 
tendrá este espectáculo será que su 
grabación se realizará en Chile, 
específicamente en los estudios de 
Chilevisión.

Los músicos nacionales desta-
caron que "este show permite a la 
banda cambiar de estado y volver 
a un formato de trabajo más pe-
queño, absolutamente íntimo y 
con una calidez que espera tras-
pasar a la audiencia".

Cabe recordar que el registro de 
este show sólo para algunos pri-

vilegiados será dirigido por Pablo 
Larraín y producido por Emmanuel 
"Meme" Del Real.

Considerando que se trata de un 
espectáculo íntimo, el aforo será li-
mitado, motivo por el que la propia 

El chileno FloyyMenor, autor 
del hit mundial «Gata Only» junto 
a Cris Mj, será uno de los protago-
nistas de la Semana de la Música 
Latina de Billboard.

El artista, que compite en los 
Premios de la Música Latina en la 
categoría «Canción del Año», par-
ticipará en el concierto que con-
memora los 35 años del evento.

En dicha instancia compartirá 
con destacados exponentes del 
género –y de otros– como Young 
Miko, Elvis Crespo o Belinda, entre 
muchos otros.

FloyyMenor será uno de los protagonistas 
de la Semana de la Música Latina de 
Billboard

Los Bunkers afinan detalles para la esperada grabación de 
su MTV Unplugged

El artista nacional, creador 
de «Gata Only», compite 
en tres categorías en estos 
premios: «Canción del Año», 
«Canción Latina del Año» 
y «Colaboración Local del 
Año»

Una de las particularidades 
que tendrá este 
espectáculo será que su 
grabación se realizará en 
Chile, específicamente en 
los estudios de Chilevisión.
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gro" Piñera alcanzó a estar sólo 
una noche encerrado.

Según Variety, "a Hale le so-
breviven sus sobrinos y sobrinas 
Lori Brown (Janet Brabham), Max 

Brabham, Erin Wilson (Laurens) y 
Marc Brown (Betsy)".

Ron Hale, un reconocido actor 
de telenovelas, conocido por inter-
pretar a Mike Corbin en «Hospital 
General» y «MacGyver», murió a 
los 78 años.

La familia del intérprete nacido 
en la ciudad de Michigan, en Esta-
dos Unidos, confirmó que su de-
ceso fue el 27 de agosto de 2024. 
aunque no revelaron su causa de 
muerte.

Hale vivía en la ciudad de St. 
George, en el estado de Carolina del 
Sur, tras retirarse de la actuación 
el año 2018, después de cinco dé-
cadas en la industria.

El actor fue conocido por sus 
roles en ficciones como «Hospital 
General», «MacGyver» y «N.Y.P.D.», 

entre muchas otras, incluyendo pe-
lículas «Todos los hombres del pre-
sidente».

A horas de haber ingresado al 
encierro del reality de Canal 13, 
«Palabra de Honor», Miguel "Ne-
gro" Piñera habría renunciado al 
espacio.

Así lo dio a conocer el periodista 
Luis Sandoval en el programa «Qué 
te lo digo», señalando que el músi-
co fue visto en el Aeropuerto de 
Lima.

"Esto fue en el Aeropuerto de 
Lima. Se le acercó harta gente al 
'Negro' Piñera para pedirle un sa-
ludo, una fotografía y él se habría 
ido de 'tarro'", comentó.

También sostuvo que el hermano 
del fallecido ex Presidente Piñera 
"no daba más, que estaba cansa-
do, que no le gustaban las duchas 
de agua fría, que no le gustaban 
los participantes, y que no le gus-
tó el encierro y, por eso, habría 
decidido renunciar".

Sandoval también detalló que 
"habían muchas actividades al 
interior del encierro, porque un 

día puede significar una semana 
en tiempo de televisión en panta-

lla". 
Finalmente, se indicó que "Ne-

"Negro" Piñera habría renunciado al reality 
de Canal 13: habría estado sólo una noche

Ron Hale, recordado actor de «Hospital General» y «MacGyver», 
murió a los 78 años

La familia del intérprete 
nacido en la ciudad de 
Michigan, en Estados 
Unidos, confirmó que 
su deceso fue el 27 de 
agosto de 2024. aunque 
no revelaron su causa de 
muerte.

El músico chileno fue 
visto en el Aeropuerto de 
Lima, en Perú, donde le 
habría contado a algunos 
compatriotas las razones 
que tuvo para dejar el 
encierro.
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